

Resultado final de las encuestas de los Seminarios del Proyecto: “Casa de las Áreas Protegidas”

Documento elaborado por: Arq. Gonzalo A. García Crispieri, Lic. Mauricio Camacho Salguero y Lic. Silvia Rodríguez Sagredo (2008)

Las encuestas de los Seminarios para la difusión del proyecto de la “Casa de las Áreas Protegidas” han sido unidas para formar una nueva base de datos que representa la opinión de todas las personas que participaron en dicho seminario.

Debemos recordar que en dichas ocasiones, los participantes fueron diferentes, razón por la cual no se puede comparar las percepciones con respecto a un tema en particular.

Los resultados finales de estas encuestas son presentadas a continuación.

¿COMO CALIFICA USTED LA REVITALIZACION DE LA AVENIDA ELIODORO CAMACHO?	
N.R./N.S.	3,23%
Muy buena	6,45%
Buena	32,26%
Regular	48,39%
Deficiente	9,68%

Casi la mitad de los encuestados (48,39%) cree que la revitalización de la Avenida Camacho ha sido Regular. Un 38,71% opina que ha sido entre Buena y Muy buena.

A pesar de esto, se han identificado 66 problemas no resueltos en la Avenida Eliodoro Camacho.

¿CUANTO TIEMPO CREE USTED CONVENIENTE PARA QUE EL GOBIERNO MUNICIPAL Y LOS VEHICULOS UTILICEN LOS CANALES SUBTERRANEOS QUE SE HAN CONSTRUIDO Y ELIMINEN LOS CABLES QUE TODAVIA ESTAN COLGANDO EN LAS FACHADAS?	
N.R./N.S.	22,58%
Tres meses	38,71%
Seis meses	16,13%
Doce meses	12,90%
Antes de Julio del 2009	9,68%

En primer lugar esta la opción de tres meses de tiempo (38,71%) para que usen los túneles, contra los que creen que se les podría dar seis meses o más (con un 38,71% en total). En otras palabras casi cuatro de diez están a favor de darles tres meses, otros cuatro de diez están a favor de darles más tiempo y finalmente dos de diez prefieren no opinar.

¿COMO CALIFICA EL DISEÑO DE LOS QUIOSCOS COLOCADOS EN LA AVENIDA ELIODORO CAMACHO?	
N.R./N.S.	3,23%
Mejores que los anteriores	29,03%
Peores que los anteriores	25,81%
De adecuado tamaño	6,45%
Muy pequeños	29,03%
Mal, pésimo	3,23%
Malas	3,23%

Tres de cada diez encuestados creen que los quioscos son mejores que los anteriores, contra uno de cuatro que creen que son peores que los anteriores. Por otra parte, tres de diez creen que son muy pequeños. Un 35,48% tienen

una opinión positiva, mientras que un 61,3% tienen una opinión negativa de los quioscos. Es decir uno de tres tiene opinión favorable contra dos de tres que tienen una opinión desfavorable de los quioscos.

¿COMO CONSIDERA USTED EL DISEÑO DE LOS REFUGIOS O PARADAS DE TRANSPORTE PUBLICO?	
N.R./N.S.	0,00%
Adecuado	9,68%
Muy colonial	29,03%
No responde a la revitalización	29,03%
No responde al diseño original	29,03%
Copias, sin criterio	3,23%

Sólo un 9,68% cree que el diseño de los refugios o paradas es el adecuado, contra un 90,32% que cree que es: muy colonial o no responde a la revitalización o no responde al diseño original o simplemente son copias sin criterio. Es decir: uno de diez cree que el diseño es el adecuado contra nueve de diez que tiene críticas al respecto.

¿TENIA LA AVENIDA ELIODORO CAMACHO ÁRBOLES ANTES DE LA REVITALIZACION?	
N.R./N.S.	22,58%
Si tenía árboles	70,97%
No tenía árboles	6,45%

El 70,97% recuerda que la Av. Gral. E. Camacho si tenía árboles..

¿PUEDE ACORDARSE CUANTOS ÁRBOLES EXISTIAN?	
N.R./N.S.	29,03%
Entre 5 y 10	19,35%
Entre 10 y 15	12,90%
Entre 15 y 20	12,90%
Entre 20 y 25	6,45%
Más de 25 árboles	19,35%

Sólo un 19,35% tiene la percepción correcta de cuántos árboles existían en las 4 cuadras de la Av. Gral. E. Camacho.

¿COMO CONSIDERA USTED LAS JARDINERAS?	
N.R./N.S.	6,45%
Bonitas	16,13%
Muy estrechas para los árboles	29,03%
No responde a la revitalización	16,13%
No responde al diseño original	29,03%
Malas	3,23%

Solo el 16,13% creen que las jardineras son Bonitas, contra un 77,42% que tiene algún tipo de crítica al respecto.

SE HAN CONSTRUIDO RAMPAS PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD DE MOVILIDAD. ¿COMO CONSIDERA USTED EL DISEÑO DE LAS RAMPAS?	
N.R./N.S.	9,68%
Construidas de acuerdo a norma	6,45%
No responde a las normas	25,81%
Cuentan con condiciones de uso	25,81%
No tienen condiciones de uso	29,03%
Hechas a la rápida	3,23%

Un 32,26% tiene opiniones a favor del diseño de las rampas, contra un 58,06% que tiene opiniones en contra del diseño.

¿SABIA QUE EL 16 DE JULIO DEL 2009 ES EL BICENTENARIO DE LA GESTA LIBERTARIA ENCABEZADA POR DON PEDRO DOMINGO MURILLO?	
N.R.	0,00%
Si sabe	83,87%
No sabe	16,13%

Una gran mayoría (83,87%) si sabe del bicentenario de la Gesta Libertaria.

EL SLOGAN DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE LA PAZ ES: LA PAZ, 200 AÑOS LIBRES: UN FUEGO QUE NO SE APAGA	
N.R./N.S.	0,00%
Si conoce	19,35%
No conoce	80,65%

Una gran mayoría (80,65%) no sabe el Slogan del Bicentenario.

EL AÑO 2009, POR DECISION DE LA UNION DE CIUDADES CAPITALES IBEROAMERICANAS LA PAZ SERA: CAPITAL IBEROAMERICANA DE LA CULTURA	
N.R./N.S.	0,00%
Si conoce	41,94%
No conoce	58,06%

Más de la mitad de los encuestados (58,06%) no conocía que la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas habían nombrado a La Paz como Capital Iberoamericana de las Culturas el 2009.

ESTAMOS EN UNA EDIFICACION QUE EL GOBIERNO MUNICIPAL DE LA PAZ HA DECLARADO DE PRESERVACION PATRIMONIAL ARQUITECTONICA

¿CONSIDERA USTED QUE ES IMPORTANTE CONSERVAR ESTA CASA COMO PATRIMONIO DE LA ARQUITECTURA PACEÑA?	
N.R./N.S.	3,23%
Si	77,42%
No	19,35%

Siete de diez encuestados creen que es importante conservar la Casa como patrimonio de la arquitectura paceña.

Se han identificado 25 razones por las cuales si se debería conservar la Casa como patrimonio de la arquitectura paceña.

Se han identificado 21 opiniones con respecto a usarla como centro cultural y/o de enseñanza, contra 7 opiniones que preferirían darle un uso comercial y hasta derribarían la casa para hacer un nuevo edificio.

¿CUAL CREE ES EL ESTILO ARQUITECTONICO DEL EDIFICIO EN EL QUE NOS ENCONTRAMOS?	
N.R./N.S.	19,35%
Renacentista	3,23%
Republicana	25,81%
Neo clásica	3,23%
Art Deco	45,16%
Modernista	3,23%

Casi la mitad (45,16%) de los encuestados reconocieron el estilo Art Deco de la casa.

¿HA OIDO HABLAR DEL ARQUITECTO EMILIO

VILLANUEVA?	
N.R./N.S.	6,45%
Si ha oído hablar	80,65%
No ha oído hablar	12,90%

Ocho de diez encuestados oyeron hablar del arquitecto Emilio Villanueva. Existen 24 opiniones sobre la vida y obra del arquitecto Villanueva.

¿SABIA USTED QUE ESTA EDIFICACION FUE DISEÑADA POR EL ARQUITECTO VILLANUEVA?	
N.R.	3,23%
Si sabe	22,58%
No sabe	74,19%

Siete de diez encuestados no sabía que esta casa fue diseñada por el arquitecto Emilio Villanueva.

Las obras más identificadas construidas por el arquitecto Villanueva son por orden de importancia: el Monoblock de la UMSA, el Stadium (demolido), el Hospital de Clínicas, la Alcaldía de La Paz, y las casas para los Bancos.

ESTA CASA SE HA CONSTRUIDO	
N.R./N.S.	61,29%
A finales de los 30	9,68%
Principios de los 40	19,35%
A finales de los 40	9,68%

Seis de diez no tienen idea cuando se construyó la casa, y solo uno de diez acertó al responder que fue construida a finales de los años 30.

Se han identificado además 25 lugares donde hay construcciones arquitectónicas deterioradas.

¿SABIA USTED QUE LAS CONSTRUCCIONES DEL MERCADO LANZA Y SU ANEXO QUE SERAN DEMOLIDAS POR EL GOBIERNO MUNICIPAL, PARA CONSTRUIR UN NUEVO MERCADO, DATAN DE LOS AÑOS 1937-38?	
N.R.	3,23%
Si sabe	74,19%
No sabe	22,58%

Siete de diez encuestados saben que las construcciones del Mercado Lanza datan de los años 30.

La mayoría sabe esta información a través de los medios de comunicación, seguido de los que lo han visto en la fachada del Mercado Lanza y finalmente aquellos que han participado en charlas de la Sociedad de Estudios Históricos del CDALP.

¿CONSIDERA USTED BUENA IDEA PONER ESTA EDIFICACION AL SERVICIO DE AREAS PROTEGIDAS EXISTENTES EN LOS DIFERENTES PISOS ECOLOGICOS DEL PAIS?	
N.R./N.S.	22,58%
Si considera buena idea	74,19%
No	3,23%

Siete de diez encuestados creen que es una buena idea que esta edificación este al servicio de las áreas protegidas.

Existen 21 opiniones que justifican su percepción a favor de poner la casa al servicio de las Áreas Protegidas.

¿QUE INSTITUCIONES PUBLICAS Y PRIVADAS

DEBERIAN SER PARTE DEL PROYECTO DE LA CASA DE LAS AREAS PROTEGIDAS?	
Servicio Nacional de Áreas Protegidas	77,42%
CDALP	61,29%
Gobierno Municipales con jurisdicción	54,84%
La Prefectura	51,61%
Los propietarios	51,61%
Comunidades campesinas	51,61%
GMLP	48,39%
Gobierno Nacional	38,71%
EMEGECE	32,26%
IPD	29,03%
Eco Dreams	25,81%

Del total de encuestados, casi ocho de diez creen que el SNAP debería ser la primera institución en ser parte del proyecto de la Casa de las Áreas Protegidas. Le siguen el CDALP con seis de diez, y finalmente con cinco de diez el Gobierno Municipal con jurisdicción, las Comunidades Campesinas Originarias e Indígenas, las Prefecturas, y los propietarios.

¿CONSIDERA USTED IMPORTANTE QUE SE PROMUEVA EN ECOTURISMO HACIA LAS AREAS PROTEGIDAS?	
N.R./N.S.	3,23%
Si	96,77%

Nueve de diez encuestados creen que es importante promover el Ecoturismo.

¿PUEDE SER ESTA UNA NUEVA VISION DE DESARROLLO?	
N.R./N.S.	0,00%
Si	100,00%

El 100% cree que ésta es una nueva visión de desarrollo.

¿PUEDE SER ESTA UN NUEVO EQUILIBRIO DE LA ESTRUCTURACION DEL DESARROLLO PARA FRENAR LA MIGRACION CAMPO-CIUDAD?	
N.R./N.S.	9,68%
Si	80,65%
No	9,68%

Ocho de diez encuestados creen que mediante este proyecto es posible frenar la migración campo-ciudad.

¿CONSIDERA USTED IMPORTANTE QUE SE PROMUEVAN LAS ARTESANIAS DE LAS COMUNIDADES CAMPESINAS ORIGINARIAS E INDIGENAS DE LAS AREAS PROTEGIDAS EN EL CENTRO DE LA CIUDAD DE LA PAZ?	
N.R./N.S.	6,45%
Si	87,10%
No	6,45%

Ocho de diez consideran importante promover las artesanías en las comunidades originarias e indígenas de las Áreas Protegidas.

¿LOS BENEFICIOS DE LA COMERCIALIZACION DE LAS ARTESANIAS DE LAS COMUNIDADES CAMPESINAS E INDIGENAS DE LAS AREAS PROTEGIDAS EN LA CIUDAD DE LA PAZ, A QUIEN O QUIENES DEBERIAN	
--	--

BENEFICIAR?	
Comunidades campesinas originarias	39,39%
Servicio Nacional de Áreas Protegidas	13,64%
Gobiernos municipales	15,15%
Los propietarios	15,15%
Gobierno Nacional	9,09%
Prefecturas de Departamento	7,58%

En primer lugar como posibles beneficiarios están las Comunidades campesinas originarias, luego el SNAP, los Gobiernos Municipales y los propietarios de la Casa de las Áreas Protegidas.

¿CONSIDERA USTED IMPORTANTE QUE SE ENTRENE A JOVENES DE AMBOS SEXOS DE LAS COMUNIDADES CAMPESINAS ORIGINARIAS E INDIGENAS DE LAS AREAS PROTEGIDAS EN TEMAS RELACIONADOS AL ECOTURISMO Y LAS POTENCIALIDADES DE SUS LUGARES DE ORIGEN?	
N.R./N.S.	6,45%
Si	93,55%

Nueve de diez encuestados considera importante que se entrene a los jóvenes de las Comunidades campesinas originarias e indígenas de las Áreas Protegidas en Ecoturismo.

Existen 27 opiniones de personas que justifican sus razones para apoyar la idea de entrenar a los jóvenes de ambos sexos de las Comunidades campesinas originarias e indígenas en Ecoturismo.